

CONSEIL PAROISSIAL n°1 du 11.09.25

Prochaines dates du conseil : Jeudi 20/11 ; 22/01/26 ; mardi 17/03, jeudi 21/05, de 20h15 (accueil à 20H) à 22H.

1/ PRESENTATION DE CHAQUE MEMBRE

II / BUTS ET RÔLES DU CONSEIL PAROISSIAL ET BUREAU DES HABITANTS

Père Damien

LE CONSEIL PAROISSIAL

a) Fondements théologiques et implications pastorales

L'Eglise est comme l'écrit Saint Paul « Corps du Christ » dont nous sommes tous les membres, avec comme tête le Christ. Dans la vie du corps se croisent deux dimensions (deux aspects de la vie spirituelle de l'Église) :

- **Horizontale** : les membres du Corps.
- **Verticale** : représentés par les pasteurs de la communauté (la Tête)

L'un ne peut pas vivre sans l'autre. (pas de tête sans corps et pas de corps sans tête)

Nécessaire complémentarité entre les deux, voulue par le Christ et l'Esprit.

Le conseil paroissial représente la dimension « membres du corps ».

- **14 membres délégués des services + 4 Représentants élus directement par l'assemblée paroissiale** (lors des messes du we du 14-15/06/25)
- **Le lien avec l'assemblée paroissiale** (au sens de tous les paroissiens) et vos services respectifs est quelque chose d'essentiel. Chacun a ses opinions personnelles, mais ne pas oublier que chacun porte l'Eglise. (Nous ne sommes pas un parlement ou un syndicat). Le conseil a un **rôle consultatif**.

Le curé avec son vicaire dominical et le BDH forment la tête.

- **Donnent la conduite, l'esprit, la direction** : « C'est à ceci que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples, à l'amour que vous aurez les uns les autres », et aussi la responsabilité. C'est le curé comme pasteur, qui **prend la décision** in fine (« decision taking »), parce que par l'ordination et la mission de l'évêque, le curé assure la présidence de l'eucharistie.

- Mais avant la décision, il existe tout un **mûrissement de la décision** (« decision making »). Ce processus est extrêmement important = vie du corps. D'où la nécessité de plusieurs aller-retour entre le CP et le BDH, et d'où aussi parfois le sentiment d'une sorte de piétinement. « ça n'avance pas, j'ai l'impression que je ne sers à rien » : c'est une impression, ce n'est pas vrai.

b) En pratique

- Il existe **4 à 5 réunions par an pour le Conseil paroissial**.
- **Quelles interactions** : des questions qui vous seront proposées et des sujets qui viennent de vous.
- **Importance de la communication entre membres du CP** : En début de réunion, un délégué présentera son service et ses éventuels remarques, besoins, demandes ou appels.

LE BUREAU DES HABITANTS

1/ C'est quoi ?

- Dans beaucoup de paroisses, le « BDH » s'appelle « l'EAP » (Equipe d'animation Paroissiale). Dénomination liée à l'histoire de la paroisse (chez les étudiants il y avait voici déjà plusieurs années le « Bureau des Etudiants ») → ***sera appelé EAP désormais***
- Il agit dans le domaine de la décision et de la mise en œuvre des décisions.
- Réunions plus fréquentes : toutes les trois semaines environ, sur le temps de midi car les soirées sont souvent prises par d'autres réunions. 15 réunions/an.

2/ Procédure de nomination

« Parmi ses disciples, le Seigneur en choisit 12 »

- Le curé choisit ses collaborateurs dans le conseil paroissial, ceux qui sont disponibles et qui le souhaitent.
- Possibilité de coopter : choisir une personne de la paroisse qui n'a pas été choisie ou élue dans le conseil, afin d'équilibrer le groupe (taille, besoin de talents ou de compétences...)

III / D'OU PARTONS-NOUS ? RETOUR SUR LES 3 ANS (Elisabeth)

Depuis 3 ans, le BDH et le conseil paroissial ont réfléchi sur la dimension missionnaire de la paroisse.

Origines de ce désir missionnaire ?

Depuis toujours invitation à la mission. Nous l'entendons de manière différente selon les époques.

- **Ce désir missionnaire nous ne l'avons pas décidé mais découvert ensemble avec le Seigneur. Dans l'évangile, Jésus invite ses disciples à partir annoncer l'évangile et guérir les malades.**
- **Depuis longtemps les papes le rappellent** (voir papes récents : Paul VI, Jean-Paul II, Benoît XVI, François). Le pape François depuis le début de son pontificat : partager la joie de l'évangile, chaque baptisé est appelé à devenir un disciple missionnaire – qui porte l'évangile dans sa vie.
- **Car plusieurs paroissiens ont participé au congrès mission de 2022 à Bruxelles.** Un tel congrès apporte le feu, la joie, l'espérance, et la conscience de l'urgence de la mission sous de nombreuses formes...
- **Ici à Saint-François,** l'arrivée de nouvelles personnes en recherche de sens, de Dieu, qui découvrent ou redécouvrent la foi, la demande croissante de baptêmes d'adultes ici et dans l'Église de Belgique en général.

Ce qui a été réalisé.

De ces rencontres, de ces appels, nous avons regardé ce qui est missionnaire dans la paroisse.

Nous pouvons par exemple relever : le catéchuménat et le néophytat (enseignement partage pour les nouveaux baptisés et les recommençants) ; la catéchèse des enfants et des parents ; les funérailles, la visite aux malades, la solidarité, les pèlerinages (Lourdes, Beauraing), et la liturgie.

Et nous avons réfléchi sur ce qui pourrait l'être davantage ou autrement. Suite au congrès mission et lors de réunion du conseil le thème de l'accueil revenait souvent.

- **Le service d'accueil à la messe de 10h30.** Plusieurs buts : créer de la fraternité, être moins anonyme, orienter les personnes qui viennent pour la 1^{ère} fois, être disponible si question sur la vie paroissiale, ou question spirituelle.
- **Le parcours Alpha :** de janvier à avril 2025. Une grande équipe service pour accueillir des personnes qui redécouvrent la foi, ou qui veulent l'approfondir. Chaque jeudi soir, un repas convivial, une vidéo et un temps d'échange libre pour parler du thème proposé. Réelle occasion de

rencontres sur des sujets de fond. Climat fraternel aide à ces échanges. Des personnes ont continué avec le parcours gratitude.

Le 30 mars, nous avons vécu **une assemblée paroissiale** sur le thème de la mission. Après un partage d'évangile (conversation spirituelle), nous avons partagé des idées pour la paroisse : se former à parler de notre foi en termes simples accessibles à tous, se former pour parler aux jeunes, développer l'adoration dans un sens missionnaire où les personnes qui découvrent sont invitées, l'attention aux personnes qui souffrent dans notre paroisse et en dehors , l'ouverture au monde par des événements, des conférences, tout ce qui crée de la fraternité (par exemple un repas le dimanche),

Aujourd'hui : la visée missionnaire de la paroisse continue.

L'assemblée paroissiale est source de propositions.

Nous aurons à discerner ensemble au conseil ce qui est à creuser, mettre en œuvre, pour répondre aux appels du Seigneur, à l'écoute de l'Esprit saint !

IV LE BUREAU DES HABITANTS – EQUIPE D'ANIMATION PAROISSIALE

⇒ Après discernement, l'EAP se compose donc de Jean-Luc Moens, Marie Pauliat, tous deux membres de l'EAP précédente, de Jean Genicot et d'Isabelle Peeters.